



H. Cámara de Diputados de la Nación

Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...

RESUELVE:

Expresar su más enérgico repudio ante la decisión de Sara Majorel, intendenta de Marcos Juárez, de remover de forma inconsulta el monumento homenaje a las Madres de Plaza de Mayo que se encontraba ubicado en la Plazoleta de los Escritores de dicho Municipio a menos de 48 horas de los actos por el Día Nacional por la Memoria, la Verdad y la Justicia.

Diputada Nacional Gabriela Estevez

Diputado Nacional Matias Molle

Diputado Nacional Luis Basterra

Diputado Nacional Hugo Yasky

Diputada Nacional Mónica Macha



H. Cámara de Diputados de la Nación

FUNDAMENTOS

Sr Presidente:

A menos de 48 horas de los actos por el Día Nacional por la Memoria, la Verdad y la Justicia y en un clima de total negacionismo por parte del gobierno de Javier Milei la intendenta de Marcos Juárez ha decidido remover la estatua homenaje a Madres de Plaza de Mayo que estaba ubicada en la Plazoleta de los Escritores del distrito de Marcos Juárez.

Como es de público conocimiento Las Madres de Plaza de Mayo es una asociación argentina formada en 1977, durante la dictadura de Jorge Rafael Videla, con el fin de recuperar con vida a los detenidos desaparecidos, inicialmente, y luego establecer quiénes fueron los responsables de los crímenes de lesa humanidad y promover su enjuiciamiento.

Entre los años 1978 y 1979 las Madres comenzaron a salir al exterior para hacer conocer el drama de los desaparecidos y solicitar que se aislara a la dictadura militar argentina, primero a Europa y luego a Estados Unidos. Tuvieron la fortuna de ser escuchadas e invitadas. Amnesty International patrocinó un viaje en 1979 que abarcó nueve países para exponer ante gobernantes de Europa y los Estados Unidos la situación real en la República Argentina.

En 1980 comenzó a surgir la idea entre las madres de que incluso si los desaparecidos estuvieran muertos, se seguirá buscando el esclarecimiento como si siguieran vivos, porque el delito es constante hasta que no aparezca el cuerpo, concepto que después evolucionaría en la idea de que las víctimas que no están, no son solo las que fueron eliminadas por la dictadura, sino que ellas representan a todos los que lucharon contra el poder.

Desde 1981 se realizaron las Marchas de la Resistencia, una serie de manifestaciones públicas anuales organizadas con el fin de reclamar por la vigencia de los derechos humanos. Las mismas constituyeron una enérgica reacción popular contra el Proceso de Reorganización Nacional, y su terrorismo de Estado.



H. Cámara de Diputados de la Nación

Desde la vuelta de la democracia, nunca dieron de baja sus banderas "Aparición con vida de los detenidos desaparecidos" y "Cárcel a los genocidas".

Independientemente de las apreciaciones políticas o personales que cada diputado pueda tener, los reconocimientos entregados a la Asociación Madres de Plaza de mayo hablan por sí solos.

- marzo de 1980: Premio «A la Lucha por la Vida» de la [Universidad de Essen](#) (Alemania).
- 10 de marzo de 1980: «Premio por la paz», otorgado a través del obispo [Curt Schort](#) (de [Berlín](#)) en la Iglesia de la Cruz (de [Bonn](#)) y encargo de la Comunidad Estudiantil Evangélica de la República Federal de Alemania.
- diciembre de 1980: Premio «Solidaridad del Pueblo Noruego» (Noruega).
- 20 de julio de 1981: Premio «Por la Verdad y la Libertad» otorgado por The Rothko Chapel, Estados Unidos.
- 1983: Premio a las Madres, del diario *Cambio 16*, Madrid (España).
- 1987: premio Los Notables, Radio Rosario.
- agosto de 1988: Premio [René Sand](#), otorgado por su contribución a los Derechos Humanos, la Justicia y el Bienestar Social, Berlín (Alemania).
- 1988: réplica del Sable [Bolívar](#), entregado en guarda por el [M-19](#).
- 1988: Orden [José Rafael Varona](#), entregada por la Organización Lationamericana de Estudiantes, Cuba.
- marzo de 1990: Reconocimiento de la Coordinadora de Asociaciones de Vecinos de Nov Barris por su lucha ejemplar. Barcelona (España).
- 1990: Premio [León Felipe](#), en Madrid (España).
- 10 de marzo de 1990: Medalla de Oro de la Ciudad, otorgada por la Junta de Portavoces del Ayuntamiento de [Castelldefels](#), Barcelona (España).
- marzo de 1991: Premio «Una Utopía hacia la Paz», otorgado por el Ayuntamiento de [Marinaleda](#).
- 17 de diciembre de 1992: [Premio Sajarov a la Libertad de Pensamiento](#) del [Parlamento Europeo](#), Europa.
- 19 de abril de 1993: *Testimonio de Reconocimiento*, otorgado por la Federación de Entidades Culturales Judías en la Argentina (Buenos Aires).
- 1993: Premio del Ayuntamiento de Castelldefels, otorgado a las Madres de Plaza de Mayo por su lucha de amor no violento, Barcelona (España).
- 1994: Premio Rector Mauricio A. López a la defensa de los Derechos Humanos, Universidad Nacional de San Luis.
- 1995: Premio [Laura Bianchini](#) de la ciudad de [Brescia](#) (Italia) al testimonio precioso de amor, de vida y de la libertad.
- 29 de septiembre de 1995: Premio Cavallieri de la Vita (Caballeros de la Vida), Verona (Italia).
- 1996: Premio a la Mujer Luarca, otorgado por el Consejo Nacional de la Mujer del Ayuntamiento de Valdés.
- 26 de octubre de 1995: Premio Cavallieri de la Vita (Caballeros de la Vida), otorgado por el Centro Aiuto Vita Valpolicella. Verona (Italia).



H. Cámara de Diputados de la Nación

- 1996: Premio a la Gran Madre, otorgado por el Instituto Superior de Danza Armonizadora. Buenos Aires (Argentina).
- Celebración para las Madres, Instituto Poligráfico de Roma (Italia).
- 14 de marzo de 1996: Diploma de Honor Cátedra Pablo de la Torriente Brau, otorgado por la Universidad de La Habana.
- 1996: Premio Mate Amargo, FM Compartiendo. [Quilmes \(provincia de Buenos Aires\)](#).
- 1999: Premio de La Rete - Milán. Notiziario della Rete Radial, Resch de Solidarieta Internazionale, año 1. Milán (Italia).
- 1999: Premio Cultura Quente o Compromiso. Concello de Caldas de Reis.
- 22 de abril de 1999: Elkaltasuna (Solidaridad), [País Vasco](#) (España).
- 1999: Condecoración del Pueblo de Yugoslavia, por haber actuado como escudos humanos contra la guerra.
- 13 de diciembre de 1999: Premio UNESCO Educación para la Paz, París (Francia).
- 2007 Premio Giuseppe Tedesch, otorgado por la región de Abruzzo, Italia.
- Acto de entrega del título Doctor Honoris Causa a Madres de Plaza de Mayo. Facultad de Periodismo de la UNLP, julio del 2015: *Premio [Revista Veintitrés](#) por mejor [ONG](#) (junto a [HIJOS](#))*.
- 2015: Premio Honoris Causa de la Universidad Nacional de La Plata por la trayectoria política y académica destacada y reconocida, a partir de su compromiso y lucha ineludible por la defensa de los Derechos Humanos a nivel nacional e internacional".
- En 2015 se inauguró un monumento en Quilmes en honor de la lucha de la asociación.

Reconocidas por su lucha internacionalmente, siendo un ejemplo mundial de la reivindicación íntegra de una causa justa, con un perfil altamente soberano, pues solicitaban que el conflicto se resolviera aquí, en nuestro País, las Madres de Plaza de Mayo merecen nuestro total respeto.

Ahora, y siempre.

Por todo lo expresado solicito a mis pares diputados y diputadas que me acompañen en este Proyecto.

Diputada Nacional Gabriela Estevez

Diputado Nacional Matias Molle

Diputado Nacional Luis Basterra

Diputado Nacional Hugo Yasky

Diputada Nacional Mónica Macha